









dalam penafsirannya ia lebih menggunakan corak kebahasaan. Dengan menggunakan metode ini, maka akan relatif memberikan kesempatan yang luas kepada mufassir untuk mencurahkan ide-ide dan gagasannya dalam menafsirkan al-Qur'ān. Metode Tahlili dapat menampung berbagai ide yang terpendam di dalam benak mufassir. Namun Sayyid Quṭb dalam menafsirkan surat Aṭ-Ṭariq ayat 4 juga menerapkan teori Munasabah.

Munasabah dalam pembahasan ini adalah segi-segi hubungan antara satu kata dengan kata yang lain dan satu ayat dengan ayat yang lain atau antara satu surat dengan surat yang lain. Dalam pengertian istilah, munasabah diartikan sebagai ilmu yang membahas hikmah korelasi urutan ayat al-Qur'ān atau dengan kalimat lain, munasabah adalah usaha pemikiran manusia dalam menggali rahasia hubungan antara surat atau ayat yang dapat diterima oleh akal. Dengan demikian diharapkan ilmu ini dapat menyingkap rahasia illahi, sekaligus sanggahannya bagi mereka yang meragukan al-Qur'ān sebagai wahyu.

Akan tetapi, Quṭb menggunakan lafal *Irtibath* sebagai pengganti istilah munasabah. Sedangkan *Irtibath* itu sendiri terbagi menjadi dua yaitu: *Pertama*, *Zhahir Irtibath* (persesuaian nyata), munasabah ini terjadi karena bagian Alquran yang satu dengan yang lainnya tampak jelas dan kuat disebabkan kuatnya kaitan kalimat yang satu dengan yang lain. Deretan beberapa ayat yang menerangkan sesuatu materi itu terkadang, ayat yang satu berupa penguat, penafsir, penyambut, penjelas, pengecualian atau pembatas dengan ayat yang lainnya, sehingga semua ayat itu tampak sebagai satu kesatuan yang utuh. Sedangkan yang *Kedua*, *Khafiy Irtibath* (persesuaian yang nyata), munasabah ini



Penulis juga menganalisa bahwa Sayyid Quṭb dalam menafsirkan surah Ath-Thariq ayat 4 menerapkan teori munasabah. Namun, analisis interpretatif yang paling menonjol digunakan Sayyid Quṭb dalam menafsirkan surah Aṭ-Ṭariq ayat 4 adalah aspek semantik dan balaghah karena sebagaimana yang telah disebutkan berkali-kali bahwa Sayyid Quṭb adalah sangat pakar dalam bidang ilmu kesusastraan.

Sayyid Quṭb menerapkan teori semantik karena ia mengungkapkan bahwa tidak ada satu insan melainkan pasti ada penjaganya yang mengawasi, menghitung, dan menjaganya. Penjaga yang disertai tugas-tugas itu atas perintah Allah SWT. untuk membantu insan. Dalam ranah pendirian metodologisnya maka kata tersebut masuk dalam pandangan sinkronik. Sinkronik merupakan suatu analisis terhadap bahasa pada masa tertentu dan memfokuskan diri pada struktur bahasanya bukan perkembangannya. Dalam menerapkan metode semantik sinkronik mencakup teori semantik yang lain dalam menganalisis kata kunci dalam penafsiran Sayyid Quṭb surat Aṭ-Ṭariq ayat 4 ini.

Dalam menerapkan teori semantik, kata Nafs akan dapat dilacak dengan mencari makna atau arti dari kata itu sendiri secara sinkronik. Dengan demikian, penulis melacak penafsiran Sayyid Quṭb surat Aṭ-Ṭariq ayat 4 ini menggunakan struktur batin. Struktur batin merupakan sebuah kata yang memiliki struktur cukup banyak dan diletakkan pada tempat yang berbeda. Namun makna tersebut selalu teratur dalam suatu sistem. Walaupun demikian makna tersebut selalu teratur dalam suatu sistem atau sistem-sistem yang lain. Hal seperti ini dalam bidang semantik dapat disebut dengan struktur batin. Secara general struktur batin



adalah mengungkap fakta pada dataran yang lebih abstrak dan rill sehingga fakta tersebut tidak menimbulkan kekaburan dalam dataran manapun. Analisis struktur batin yang terdapat dalam al-Qur'ān secara definitif ialah mengungkapkan kecenderungan kosa kata dalam al-Qur'ān ayat tertentu dengan konteks yang menyertainya.

Peneliti juga menganalisis bahwa penafsiran Sayyid Quṭb surat Aṭ-Ṭariq ayat 4 juga menerapkan teori balaghah. Dengan ungkapan Sayyid Quṭb yang menyatakan bahwa Nash ini juga memberikan kesan yang menakutkan karena setiap insan merasa bahwa dia tidak sendirian, meskipun jauh dari orang lain. Karena di sana ada yang menjaga dan mengawasinya ketika dia sedang sendirian dan terlepas dari pengawas (manusia), tersembunyi dari semua mata dan aman dari semua ketukan. Di sana ada penjaga yang membelah semua tutup dan menembus semua tabir, sebagaimana bintang yang cahayanya menembus tirai malam yang menutupi. Yah, ciptaan Allāh SWT. ini satu jua modelnya dan sangat serasi dalam jiwa dan alam semesta. Pernyataan ini masuk dalam kajian disiplin ilmu balaghah yaitu ilmu badi' karena Sayyid Quṭb menafsirkan ayat tersebut menggunakan sastra yang ia miliki.

Menurut pengertian leksikal, badi' adalah suatu ciptaan baru yang tidak ada contoh sebelumnya. Sedangkan secara terminologi adalah suatu ilmu yang mempelajari segi-segi (metode dan cara-cara yang ditetapkan untuk menghiasi kalimat dan memperindahkannya) dan keistimewaan-keistimewaan yang dapat membuat kalimat semakin indah, bagus dan menghiasinya dengan kebaikan dan





